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Повышать роль мастера
Уелешт>е решение задач 

дальнейшего подъема народной 
хозяйства на основе внедрения 
передовой техники и максималь
ного использования производст
венных мощностей, повышения
производительности труда, улуч
шения качества и неуклонного 
снижения себестоимости промыш
ленной продукции требует серь
езного улучшения организации
производства и труда на пред
приятиях. В этом деле важная 
роль принадлежит мастеру и на
чальнику участка, как непосред
ственным v организаторам произ
водства и труда на рабочих ме
стах.

В постановлении Совета Мини
стров СССР о повышении роли 
мастера и начальника участка, 
принятом в сентябре 1955 года, 
указывается, что многие хозяй
ственные руководители недооце-’ 
нивают роль мастеров в руковод
стве производством, без их уча
стия вносят изменения в произ
водственные задания и органи
зацию работ, вмешиваются в их 
функции и даже переводят рабо
чих на другие участки без ведо
ма мастера. Ненормальным яв
ляется положение, когда в ущерб 
руководству производством и ра
бочими, мастер выполняет разно
го рода конторские работы и хо
зяйственные функции.

Совет Министров СССР расши
рил права мастера и обязал хо
зяйственных руководителей по
высить его роль в организации 
производства.

Выполняя это указание, руко
водители многих предприятий го
рода проделали некоторую рабо
ту. В ремонтно - механическом 
цехе завода, где директором т. 
Победоносцев, например, с поста
новлением ознакомлен весь кол
лектив рабочих. Мастера теперь 
освобождены от выполнения не
свойственных им функций. Они 
работают по утвержденному ра
спорядку дня, в котором основное 
время отводится на организацию 
труда рабочих. Руководство цеха 
укрепило состав мастеров. Не- 
справлявшийся с обязанностя
ми мастер т. Суденко переведен 
на другую работу, мастером на
значен опытный рабочий-токарь 
т. Поляков. На должность стар
шего мастера выдвинут т. Косты- 
рев. Все это не замедлило ска
заться на улучшение производ
ства.

Основными показателями ра
боты мастера являются выполне
ние плана участком, системати
ческое повышение производи
тельности труда, улучшение ка
чества продукции, снижение за
трат на единицу изделий, выпол
нение норм выработки каждым 
рабочим, максимальное использо

вание производственных мощно
стей. Именно так и работают луч
шие мастера механосборочного
цеха ремонтно - механического 
завода тт. Салов, Бичеров, Саба
нов, Чернов, начальник участка 
т. Виденеев. Постоянный успех 
в работе этих участков обеспе
чивается благодаря четко постав
ленной организации производст
ва и тру^а рабочих.

В атом же цехе долгое время 
работал мастером т. Романов. Он 
не пользовался авторитетом 
среди рабочих, плохо организо
вывал их труд. Руководство и 
партийная организация цеха ре
шили снять Романова с мастеров.

В механо - сборочном цехе рев
ниво оберегается авторитет мас
тера. Как-то один из начальни
ков участков, без согласия мас
тера, перевел рабочего на другой 
станок. В это дело вмешалась це
ховая партийная организация. 
Начальник участка признал свою 
ошибку, и исправил ее.

Повышение квалификации ма
стеров, их технической грамотно
сти является важным условием 
поднятия роли мастера. На каж
дом технологическом заводе на
считываются десятки мастеров - 
ремонтников. ОшГрешают судьбу 
нормальной эксплуатации обору
дования. Правильно поступила 
дирекция завода, где руководите
лем т. Победоносцев, организовав 
цикл лекций по технологии про
изводства для инженерно - тех
нических работников. Организо
вано проходит учеба мастеров 
и на ремонтно - механическом за
воде. Однако на заводе, где ди
ректором т. Низяев, мастера не 
учатся.

Следует отметить, что еще не 
все начальники цехов н руково
дители предприятий уделяют до
статочно внимания укреплению 
роли мастера. Плохо работают с 
мастерами начальник энергоце
ха ремонтно - механического за
вода т. Пелехов и главный энер
гетик т. Нетак. Они очень редко 
собирают мастеров, слабо оказы
вают им помощь в решении воп
росов. В результате организация 
производства и труда в цехе 
плохая. До последнего времени 
плохо руководили мастерами на
чальник сталелитейного цеха т. 
Печенин и главный металлург 
завода т. Гринно.

Мастер —  непосредственный 
организатор производства и труда 
рабочих на участке. От того, как 
будут работать участки, зависит 
выполнение плана предприятием.

Повседневно воспитывать ма
стеров, помогать им в работе, 
укреплять их авторитет —  тако
ва задача хозяйственных руко
водителей.

Оборудован технический кабинет
Коллектив завода, где директо

ром т. Победоносцев, шефствует 
над школой Ms 1. Шефы недавно 
закончили оборудование техниче
ского кабинета в школе. Установ
лены товарный, наждачный стан-

Совместное советско-индийское коммюнике. 
К экономическим отношениям между 

Индией и СССР

ки, сверло настольное, верстаки, 
тиски. Кабинет снабжен комплек
том инструмента.

Шефы оборудуют также физи
ческий кабинет.

В совместном Заявлении Пред-, 
седателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина, Члена Президиу
ма Верховного Совета СССР
Н. С. Хрущева и Премьер-Минист
ра Индии Джавахарлала Неру от
мечено желание двух стран разви
вать экономическое сотрудничест
во и расширять торговые отноше
ния. В связи с этим представите
ли Правительства СССР и Прави
тельства Индии провели предва
рительные переговоры и пришли 
к пониманию, что будет взаимно 
выгодно для обеих стран увеличи
вать объем торговли до макси
мально возможного размера. В 
качестве первого шага в этом на
правлении была достигнута так
же следующая договоренность:

1. а) СССР поставит, а Индия 
закупит в течение трех лет начи
ная с 1956 года, 1 миллион тони 
проката черных металлов, в том 
числе 300 тыс, тонн в первом го
ду и по 350 тыс. тонн ежегодно 
в течение двух последующих лет. 
Сроки и условия этих поставок 
подлежат согласованию в после
дующих переговорах.

б) В течение трех лет СССР 
продаст, а Индия закупит такое 
оборудование для добычи нефти, 
оборудование для горнодобываю
щей промышленности и иное обо
рудование, а также такие другие 
товары, как это может быть со
гласовано между сторонами. Сро
ки поставки и условия продажи 
и покупки этих товаров и обору
дования будут соогласованы в по
следующих переговорах.

в) СССР значительно увеличит 
свои закупки в Индии как сырье
вых товаров, так и промышлен
ных изделий на условиях и в сро
ки, которые будут согласовывать
ся путем переговоров между поку
пателями и продавцами. Выра
жается надежда, что общая стои
мость таких закупок, включая 
суммы, которые могут потребо
ваться на содержание советских 
официальных организаций в Ин
дии, будет равна общей стоимости 
товаров, закупленных Индией в 
СССР.

г) Как это предусмотрено Со
ветско-Индийским Торговым Со
глашением, оба Правительства

I предоставят в отношении ввоза 
и вывоза упомянутых выше това
ров максимальные облегчения, до
пускаемые их соответствующими 
законами, правилами и предписа
ниями, и будут оказывать всяче
ское содействие этому.

2. Учитывая намеченное уве
личение объема торговли и в це
лях обеспечения соответствующих 
условий для перевозок товаров 
морским путем, оба Правительст
ва считают необходимым органи
зовать регулярные пароходные ли
нии между портами СССР и Ин
дии с использованием советских 
и индийских судов.

3. Представители обоих Прави
тельств также согласились О по
сылке в кратчайший срок, кото
рый окажется практически воз
можным, делегаций из СССР в Ин
дию или из Индии в СССР для об
суждения условий и заключения 
соглашений в целях осуществле
ния изложенной выше договорен
ности.

Нью-Дели, 13 декабря 1955 г.

Подписание совместного Заявления Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина, Члена Президиума 

Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева и Премьер-Министра
Индии Джавахарлала Неру

ДЕЛИ. (ТАСС). В Дели во Двор
це Президента Индии «Раштра- 
пати Бхаван» состоялось подписа
ние Совместного Заявления Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина, Члена Президи
ума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущева »  Премьер-Мини- 
стра Индии Джавахарлала Неру.

При подписании Совместного 
Заявления с советской стороны 
присутствовали Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. Бул
ганин, Член Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. С. Хрущев и

сопровождающие их лица: Пред
седатель Президиума Верховного 
Совета Узбекской ССР Ш. Р. Ра
шидов, Министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов, первый замести
тель Министра иностранных дед 
СССР А. А. Громыко, заместитель 
Министра сельского хозяйства 
СССР Д. Р. Расулов, заместитель 
Министра внешней торговли СССР 
П. Н. Кумыкин, заместитель Ми
нистра культуры Узбекской ССР 
3. Р. Рахимбабаева, а также Чрез
вычайный и Полномочный Посол 
СССР в Индии М. А. Меньшиков.

С индийской стороны присут
ствовали: Премьер-Министр Ин
дии Джавахарлал Неру, генераль
ный секретарь Министерства ино
странных дел Индии Н. Р. Пилаи, 
секретарь Министерства иност
ранных дел С. Датт, начальник 
Протокольного отдела МИД Индии 
М. Р. А. Бейг, Посол Индии в 
СССР К. П. Ш. Менон.

При подписании присутствова
ли также представители индий
ской, советской и иностранной 
печати.

Пребывание Н. А . Булганина и Н. С, Хрущева в Дели
ДЕЛИ. (ТАСС). 13 декабря ут

ром Председатель Совета Минист
ров СССР Н. А. Булганин и Член 
Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущев посетили ин
дийскую промышленную выстав
ку.

Индийская промышленная вы
ставка открыта в Дели 29 октяб
ря. Недалеко от центра города на 
обширной площади в 30 гектаров 
разместились многочисленные па
вильоны государственных и ча
стных предприятий Индии, а так
же павильоны 21 страны, кото
рые принимают участие в вы
ставке, в том числе павильоны 
Советского Союза, Китая, США, 
Англии, Германской Демократи
ческой Республики, Польши, Че
хословакии, Румынии, Венгрии, 
Западной Германии, Японии, 
Бирмы и других стран.

Н. А. Булганин и Н. С. Хру
щев в сопровождении директора 
выставки Наяра знакомятся с па
вильонами, где представлен обще
ственный' сектор промышленно
сти Индии и рассказывается о вы
полнении нятилетнего плана рес
публики. Многочисленные изде
лия, модели, карты, фотографии 
говорят об успехах и достижениях 
предприятий общественного сек
тора— таких, как завод искусст
венных удобрений в Синдри, па
ровозостроительный завод Читта- 
ранджана, вагоностроительный 
завод в Перамбуре.

После осмотра выставки

Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев 
посетили радиостанцию Всеиндий- 
ского радио, где их встретили 
Министр информации и радиове
щания Б. В. Кескар, директор 
Всеиндийского радио Дж. С. Ma- 
тур и секретарь Министерства ин
формации и радиовещания П. М. 
Лад. В память о посещении стан
ции Н. А. Булганину и Н. С. Хру
щеву были преподнесены в пода
рок пластинки с записями речей 
Ганди и индийской музыки.

ДЕЛИ. (ТАСС). Вечером Предсе
датель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин и Член Президиу
ма Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев присутствовали на 
параде президентской гвардии, 
устроенном в их честь на площа
ди перед дворцом «Раштрапати 
Бхаван». Во время парада были 
показаны конно-спортивные и 
военные упражнения. В заклю
чение выступил большой военный 
оркестр.

В 20 часов 20 минут по мест
ному времени во Дворце Прези
дента состоялось подписание Сов
местного Заявления Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Бул
ганина, Члена Президиума Вер
ховного Совета СССР Н, С. Хру
щева и Премьер-Министра Индии 
Джавахарлала Неру.

После этого Премьер-Министр 
Индии Неру устроил в своей ре
зиденции обед в честь Н. А. Бул
ганина и Н. С. Хрущева. На обе
де с советской стороны присутст

вовали также лица, сопровождаю
щие Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева в их поездке в Индию: 
Председатель Президиума Верхов
ного Совета Узбекской ССР 
Ш. Р. Рашидов, Министр культу- 

1 ры СССР Н. А. Михайлов, первый 
заместитель Министра иностран
ных дел СССР А. А. Громыко, за
меститель Министра сельского хо
зяйства СССР Д. Р. Расулов, заме
ститель Министра внешней тор
говли СССР П. Н. Кумыкин, заме
ститель Министра культуры Уз
бекской ССР 3. Р. Рахимбабаева, 
а также Чрезвычайный и Полно
мочный Посол СССР в Индии 
М. А. Меньшиков.

На обеде присутствовали мини
стры индийского правительства, в 
том числе Министр внутренних 
дел Г. В. бант, Министр просве
щения Мауляна Азад, Ми
нистр здравоохранения Раджку- 
нистр обороны К. Н. Каджу, Ми* 
мари Амрит Каур, Министр 
торговли и промышленности Т. Т. 
Кришнамачари, Министр сельско
го хозяйства и продовольствия 
П. Джейн, Министр связи Дж. 
Рам, Министр производства К. С. 
Редди, Министр естественных jm ' 
сурсов К. Д. Малавия, Министр' 
промышленности Н. Кануиго и 
другие, дочь Премьер-Министра 
Неру— Индира Ганди, Посол Ин
дии в СССР К. П. Ш. Менон.

Во время обеда Н. А. Булганин, 
Н. С. Хрущев и Дж. Неру обменя
лись тостами и приветствиями.
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Что мешает участникам 
социалистического 

соревнования

Собрание партийно-хозяйственного 
актива

Состоялось собрание партийно
хозяйственного актива города, ко
торое заслушало и обсудило док
лад заместителя председателя ис
полкома городского Совета т. Кис- 
дова «0 мерах усиления борьбы 
с растратами и хищениями в ор
ганизациях торговли, промысло
вой кооперации и местной про
мышленности».

Актив отметил неблагополучное 
положение с сохранностью социа
листической собственности в тор
гующих и других организациях 
города. За 11 месяцев текущего 
года на большие суммы имелись 
растраты и хищения в магазинах 
УРСа и 0РСа,в артели «Труд» и на 
хлебозаводе. Кроме того, недобро
совестные работники и преступ
ные элементы, пробравшиеся в 
торговые организации, нарушают 
правила советской торговли, об
воровывают покупателей путем 
злоупотреблений с ценами, обсче
та, обмера и обвеса. В 439 торго
вых предприятиях (из 460 про
веренных) установлено 1047 слу
чаев нарушения правил торговли.

Как говорила в своих выступ- 
лвйиях участники собрания, та

кое положение создалось в резуль
тате попустительства и пренебре
жительного отношения со сторо
ны ряда руководителей торговых 
и хозяйственных организаций в 
учету материальных ценностей, 
халатного отношения к подбору 
кадров, неудовлетворительно по
ставленной воспитательной рабо
ты. Отмечалось также, что гор
ком партии, горисполком, парт
ком, первичные партийные орга
низации глубоко не вникают в 
деятельность торговых организа
ций и промышленных предприя
тий, плохо осуществляют конт
роль за подбором и расстановкой 
кадров, не привлекают общест
венность к борьбе с расхитителя
ми народного добра.

Б прениях выступили тт. Фе
доров, Карпов И. М., Корбух, Кар
пов П. М., Фетисов, Анучин, Ки
риллова, Токарев, Голованчук, 
Беляков.

Собрание партийного актива 
приняло постановление, направ
ленное на изжитие отмеченных 
недостатков и коренное улучше
ние работы по охране социалиста 
ческой собственности.

Обсуждая выполнение постановления 
отчетно-выборного собрания

партийная организа
ция хлебозавода обсуждала воп
рос о выполнении постановления 
отчётно-выборного партийного 
еобрания. Такая повестка дня 
оказалась своевременной. На заво
де плохо устраняются недостатки, 
отмечавшиеся на отчётно-выбор
ном собрании.

Коммунисты подвергли резкой 
критике руководителя хлебозаво
да т. Лесникова за то, что он мед
ленно решает вопросы по улучше
нию условий труда рабочих. До 
сего времени не работает венти
ляция в цехах. Рабочие живут в 
юртах, которые на зиму остались 
не отремонтированными. Критико
вали коммунисты руководителя 
предприятия и за то, что не орга
низована охрана завода, вследст
вие чего растаскивается много го
товой продукции и сырья. Отме
чалось, что отдельные коммунис
ты, например, тт. Скоробогатов, 
Деревянченко, Севоетьянов пот

ворствуют нарушителям трудовой 
и государственной дисциплины.

Коммунисты критиковали чле
на партии т. Скоробогатова за 
безответственное отношение к 
выполнению партийного и об
щественного поручепия. Являясь 
председателем местного комите
та, он э т о т  участок работы за
пустил и на критические замеча
ния коммунистов и членов проф
союза не реагирует.

Партийное собрание обратило 
внимание на то, что ком
сомольская организация завода 
работает плохо. К обмену комсо
мольских документов здесь гото
вятся неудовлетворительно. Ком
сомольско-молодежная бригада 
работу ухудшила.

Коммунисты наметили кон
кретные меры по усилению кон
троля за выполнением принимае
мых решений.

В. Ступина,
инструктор горкома КПСС.

—• Иркутская область. На бере
гах Ангары день и ночь кипит 
работа. Пройдет еще несколько 
месяцев, и мощный вал из 
гравия, суглинка и бетона на
всегда преградит путь много
водной, стремительной Ангаре. 
Ее воды начнут вращать Jtpj 
пасти турбин новой Иркутской 
ГЭС. На строительстве Иркут
ской ГЭС широко развернулось 
социалистическое соревнова
ние в честь X X  съезда КПСС. 
Гидростроители настойчиво бо
рются на пуск первых двух 
турбин в 1956 году.

На снимке: бетонирование
опорного конуса второго гид
роагрегата.

Фото М. Минеева.
Фотохроника ТАСС

Новый город
Все шире разворачиваются 

работы на строительстве 
Братской гидроэлектростанции 
на реке Ангаре.

На берегу будущего Брат
ского моря должен вырасти 
новый город на 150 тысяч 
жителей. Там, где и сейчас 
еще стоит тайга, будут по
строены кварталы благоустро
енных жилых домов, школы, 
магазины, ^лубы. Уже сейчас 
сооружается больничный го
родок, заложены и быстро 
растут первые восьмиквар
тирные дома.

ПОСТУПИЛО 
122 ПРЕДЛОЖЕНИЯ

В цехе, где начальником т. 
Воронько, передовые рабочие, пн 
женерно-технические работники 
и профсоюзный актив принимают 
деятельное участие в общест 
венном смотре организации труда.

Ряд предложений по улучше
нию условий труда и техники 
безопасности внесли старшие 
машинисты тт. Трифонов, Гре
бенщиков, начальники смен тт. 
Нетупскин и Кочкин, старший 
оператор т. Бухаров, машинист 
т. Банников, оператор т. Понома
рева и многие другие.

Всего в цеховую комиссию по
ступило 122 предложения, из них 
60 приняты в внедрению.

Краснодарский край. Клуб Штейнгартской МТС Старо- 
Минского района ведет среди механизаторов большую куль
турно-массовую работу. Драматический коллектив в этом го
ду поставил несколько одноактных пьес. Занимается хоровой 
кружок, имеется духовой оркестр. Библиотека МТС насчиты
вает около 2 тысяч различных книг. В читальном зале мож
но почитать свежие газеты и журналы, поиграть в шашки, 
шахматы, домино.

На снимке: в читальном зале библиотеки. На переднем 
плане-—комбайнер П. В. Ефимова (слева) и тракторист
Н. Н. Ерещенко.

Фото Е. Шулепова. Фотохроника ТАСС.

Июльский Пленум Центрально
го Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза в своём 

( постановлении потребовал корен
ного улучшения работы промыш
ленных предприятий, улучшения 
экономики производства, внедре
ния новой техники, ликвидации 
неорганизованности в работе от
дельных производственных кол
лективов.

В свете этих задач перестроила 
свою работу и профсоюзная орга
низация управления энергосисте
мы предприятия. Усилилась роль 
производственных совещаний по 
обмену передовым опытом. На од
ном из совещаний, например, об
суждался доклад руководителя 
звена конденсатников т. Влади
мирова, обслуживающего 352-ую 
подстанцию. Здесь же был поднят 
вопрос о переводе подстанции на 
автоматическую работу. С боль
шими трудностями, однако, работа 
подстанции автоматизирована.

Широко развернулось социали
стическое соревнование энергети
ков -за перевыполнение плана, за 
совершенствование организации 
труда. Однако в этом благородном 
деле участники социалистическо
го соревнования нередко наталки
ваются на серьезные препятст
вия, для устранения которых 
требуется помощь со стороны за
водского комитета и руководства 
предприятия.

Так, многие ремонтники взяли 
на себя социалистические обяза
тельства по ликвидации парений 
на коммуникациях. Утечка пара 
наносит большой ущерб предприя
тию. А лучшие бригады ремонт
ников, например, бригады мастера 
т. Корнилова во 2-м тепловом рай
оне и мастера т. Минеева в 1-м 
тепловом районе, вместо того, 
чтобы своевременно проводить 
профилактику, вынуждены зани
маться ликвидацией частых по
вреждений трубопроводов.

Происходит это из-за отсутст
вия площадок под обслуживаю
щую арматуру на эстакадах. Экс
плуатационники и ремонтники 
лишены элементарных условий 
работы. Вопрое этот неоднократно 
поднимался на партийных и проф
союзных собраниях, но до сих пор 
практически не решен, хотя из
готовление и монтаж площадок

можно организовать на месте.
До сегодняцщего дня не ре

шен вопрос об отводе в другое 
место пара при продувке турбин 
теплоэлектроцентрали. В настоя
щее время пар выпускается в 
сторону теплового распредустрой- 
ства и мешает нормальной рабо
те обслуживающего персонала 
пристанционного узла.

Серьезные нретеизии у наших 
производственников имеются к 
главному энергетику предприятия 
т. Иноземцеву, который не оказы
вает нам практической помощи в 
решении ряда вопросов. Так, от
дел главного энергетика не коор
динирует работу конденсатопро- 
вода между технологическими це
хами заводов и тепловыми райо
нами УЭС, что привело нынче к 
размораживанию онусков. Пропал 
большой труд коллектива ремонт
ников, затраченный в летний пе
риод,

В трудные условия поставлен 
электроремонтяый цех УЭС из-за 
необеспеченности его заказами. 
Первоначально предполагалось, 
что этот цех будет основной ре
монтной базой предприятия по 
электрическому оборудованию. 
Здесь имелось ввиду создать комп
лексные ремонтные бригады, ко
торые вели бы в технологиче
ских цехах планово-предупреди
тельные ремонты. Такая поста
новка дела была бы вполне разум
ной. Но вместо этого создали ряд 
электроремонтных служб на за
водах, оставив на «голодном пай
ке» основной цех. Это и экономи
чески невыгодно и распыляет си
лы электроремонтников, снижает 
качество и производительность их 
труда.

Развертывание действенного со
циалистического соревнования 
предполагает прежде всего чет
кую организацию производства, 
обеспечение нормальных условий 
труда. Администрация и заводской 
комитет предприятия, руководи
тели УЭС должны создать энерге
тикам необходимые условия для 
успешного выполнения принятых 
ими социалистических обяза
тельств.

А, Поляков,
председатель рабочего коми

тета УЭС.

Профсоюзная конференция коммунальников
. На днях состоялась очередная 

V II профсоюзная конференция в 
жилищно-коммунальной конторе 
строительства. В докладе пред
седателя местного комитета т. 
Мартыненко отмечалось, что в 
результате улучшения организа
ции социалистического соревно
вания 10-месячный план капи
тального ремонта жилья коллек
тивом ремонтно - строительного 
участка выполнен на 119 про
центов. Выполнено также задание 
по сбору квартирной платы. Луч
ше стали содержаться в санитар
ном и культурном отношении 
общежития, а также территории 
домоуправлений. Благодаря про
веденной массово-разъяснитель

ной и политической работе зна
чительно повысилась трудовая 
дисциплина.

В прениях по докладу высту
пили 18 делегатов. Они отмеча
ли, что местный комитет еще пло
хо ведет разъяснительную рабо
ту по сохранению социалистиче
ской собственности, слабо руко
водит цеховыми, профсоюзными 
организациями. Резвая критике 
была высказана и в адрес мест
ного комитета и постройкома стро
ительства по поводу того, что они 
не позаботились о приобретения 
спортивно-культурного имущест
ва.

Г. Чирков.

Подготовка к  новогоднему празднику
Профком к комсомольская ор

ганизация техникума развернули 
активную подготовку к новогод
нему балу - маскараду, который 
состоится 31 декабря. В програм

му вечера входят танцы, игры.

Отличившимся учащимся в 
проведении этого мероприятия 
будут врузеиы премии.
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В честь XX съезда КПСС Обсуждаем вопросы 
проектирования и 

строительства
Излишества, бывают 

ве только яа фасадах

Шахта имени инженера 
Абакумова—одна из крупней
ших в Донбассе. Она оснащена 
передовой техникой. В лавах 
введена металлическая орган
ная крепь (металлические 
столбы крепления ставятся 
сплошь один к другому). Ее

---------------------- Я

применение значительно со
кращает трудоемкость работ 

На снимке: председатель
комиссии охраны труда шахт
ного комитета профсоюза В. 
Филиппов проверяет установ
ку нового органного крепле
ния.

За три миллиона экономии
Успешно выполняет социали

стические обязательства, взятые 
в честь XX съезда Коммунистиче
ской партии, коллектив участка, 
где начальником т. Сусанов 
(1-й стройрайон). При резком 
недостатке рабочей силы участок 
перевыполнил ноябрьское задание 
и добился значительной экономии 
государственных средств. За де
сять месяцев этого года эконо- 
мая составила 1 900 тысяч руб
лей. В ноябре по предваритель
ным подсчетзм строители сберег
ли около 500 тысяч рублей. Все- 

’ го строителя в этом году обяза
лись дать 3 миллиона экономии.

Полным ходом сейчас ведутся

строительные работы на соору
жении многоэтажных домов 74 и 
73 кварталов. До февраля наме
чается сдать под отделку пять 
домов в 74 квартале и оставшие
ся дома 107 квартала.

Высокую выработку дают 
бригады каменщиков, возглавляе
мые тт. Урасовым и Сергеевым.

Бригада, руководимая т. Улья
новым, ведет монтаж домов с 
крупнопанельным заполнением. 
Особенно хорошие показатели у 
монтажников тт. Сахаровского, 
Умнова, Ныркова, Волкова.

Среди плотников первенство в 
социалистическом соревновании 
занимает бригада, руководимая т. 
Пономарчуком.

Соревнование двух заводов 
за культуру производства

Комсомольская ор
ганизация ремонтно
механического заво
да нашего города го
рячо откликнулась 
на почин коллектива 
1-го Московского 
подшипникового за
вода, развернувшего 
борьбу за чистоту и 
наведение порядка 
на производстве.

По инициативе 
комсомольской орга
низации РМЗ начато 
соревнование моло
дых рабочих ремонт
но-механического за
вода с молодежью

завода тяжелого ма
шиностроения област
ного центра. На днях 
делегация от комсо
мольцев РМЗ побы
вала в гостях у ма
шиностроителей. Они 
вручили хозяевам об
ращение с вызывом 
на соревнование и 
свои социалистиче
ские обязательства. 
В обязательствах 
имеются такие пунк
ты, как наведение 
порядка на завод
ской территории, из
готовление стеллажей 
для хранения гото

вых деталей, слесар
ных этажерок, тум
бочек и ящиков для 
материалов, создание 
в цехах и при завод
ском комитете ВЛЕСМ 
контрольных комсо
мольских постов по 
борьбе за культуру 
производства и т. д.

Сейчас разраба
тываются конкрет
ные мероприятия по 
выполнению этого 
обязательства, а так
же организуется их 
претворение в жизнь.

Успехи молодых строителей
Десятки молодых рабочих тру

дятся на строительстве швейной 
фабрики. Включившись в социа- 

- диетическое соревнование в честь 
XX съезда КПСС, молодые рабочие 
добиваются высокой выработки. 
Бригада, которую возглавляет т, 
Сорооков выполняет задания в 
среднем на 118 процентов. Пер

венство в индивидуальном сорев
новании держат звенья, руководи
мые тт. Пащенко и Нечипуренко.

Хороших результатов добились 
в ноябре молодые монтажники 
бригады т. Зайковского. Их сред
няя выработка составила 151 
процент.

А. Костенев.

Обмен опытом на рабочем месте
Вчера на предприятие прибы

ла группа передовиков производ
ства с заводов Ленинск-Еузнецка, 
Черемхово и других горо
дов страны. В числе прибыв
ших инженеры - технологи, опе- 

. 'даторы, токари, механики, сде- 
«еарй, сварщики. Они обменяются 

своим опытом с работниками за
водов предприятия. Обмен опы
тен будет производится непосред

ственно на рабочем месте. При
бывшие с других городов произ
водственники станут на рабочие 
места в цехах и передадут нашим 
эксплуатационникам свои методы 
работы, одновременно перенимая 
все новое, хорошее у наших ра
бочих.

М. Блейз, 
р н ш р  ОТяЗ.

Проектная организация, кото
рой руководит'т. Вершинин, в О С 

НОВНОМ разрабатывает проекты 
промышленных сооружений. Мы 
проектируем здания производст
венного назначения, где нет раз
личного рода архитектурных ук
рашений, которые характерны

[ ДЛЯ ЖИЛЫХ ДОМОВ, И, МОЖНО ПОДУ;
| мать, что мы совершенно не до- 
! пускаем излишеств. Но это не так. 
! В работе проектировщиков нашей 
организации есть еще много не- 

| достатков. Например, несмотря 
‘ на то, что отдел генплана и дорог 
укомплектован квалифицирован
ными специалистами, некоторые 
его работы не свободны от не
достатков. В проектах нередко 
допускаются увеличенные ра
диусы, кривизны и уклоны же
лезнодорожных путей, исполне
ние которых требует больших 
затрат. Неблагополучно обстоит 
дело с вертикальными планиров
ками.

Проектируя какой-либо посе
лок, в лесу, мы, вместо того, что
бы оставить на территории по
селка максимум деревьев, застав
ляем строителей своим проектом 
сплошь вырубать естественную 
зеленую полосу.

Известно, что при наличии 
бульдозеров и скреперов самым 
выгодным является срезка и пе
ремещение грунта з  пределах 
площадки. Можно даже согла
ситься на то, что срезки будет 
немного больше, чем подсыпки. 
Плох тот проект, который преду
сматривает перемещение боль
ших объемов земли на автомаши
нах. У нас, к большому огорче
нию, как раз это делается.

Достаточно упомянуть, что для 
планировки площадки АТЕ лесо
перевалочной базы по нашему 
проекту требуется подвезти око
ло 12 тысяч кубометров грунта. 
С территории завода железобетон
ных изделий нужно вывезти 
2300 м3, с завода крупномерных 
шлакоблоков 11.120 м3.

Примеров неудачных решений 
вертикальной планировки можно 
привести больше, но, даже, если 
подсчитать упомянутые объемы 
работ, то и на этом напрасно из
расходовано около 400 тысяч 
рублей.

Имеются также неудачные ре
шения генеральных планов. К 
примеру, на заводе железобетон
ных изделий, отдел генплана и 
дорог, вкупе с технологическим 
допустили неправильное распо
ложение склада инертных, силь
но удалив его от смесительной 
установки. Вследствие этой оп
лошности надо строить лишних 
90 погонных метров галерей и на 
такую же протяженность монти
ровать транспортеры.

Незрелые, неэкономичные про
ектные решения нередко выдает 
заказчику технологический от
дел (начальник т. Топшиноев).
В этом отделе нет должной борь
бы за качество проектных работ. 
Например, далеко несовершен
ным является проект завода нор
мальных шлакоблоков. Камеры 
пропаривания проектировщики 
разместили в цехе высотой в 6 
метров. Такая высота вовсе не 
требуется.

Надо сказать, что и высоты 
цехов за последнее время назна

чаются слишком смело. Теперь, 
пожалуй, у нас нет производст- 
зенных зданий и даже складов 
ниже 6 метров. Даже сами работ
ники технологического отдела 
признают, что здание сушильного 
отделения гипсореечного завода 
можно было запроектировать на 
1,5 метра ниже. А ведь на эту 
лишнюю высоту израсходовано 
примерно около 100 тысяч руб
лей.

Наш технологический отдел 
теперь уже никакого внутрицехо
вого транспорта не признает, кро
ме кранбалов и мостовых кра
нов. Для них не существует це
ховых тележек, модеронов, авто
кранов. Причем, кранбалки и мо
норельсы в ряде случаев предус
матриваются даже там, где они, 
пожалуй, и не нужны. Так, сов
сем недавно в колерном цехе пер
вого стройрайона было предло
жено посередине .здания проло
жить монорельс с тельфером. По 
мысли автора, этот монорельс 
предусмотрен для перемещения 
вдоль цеха на небольшие расстоя
ния посуды с краской, скипида
ром, лаком, олифой, колером. Это 
решение нельзя отнести к удач
ным, так как потребуется пере
грузка с одного вида транспорта 
на другой, что будет отнимать 
время. Пожалуй, мы здесь ничего 
не выигрываем, а только проиг
рываем на увеличении размеров 
несущих конструкций и на ухуд
шении техники безопасности. Бы
ла попытка предусмотреть кран- 
балку и в малярном цехе Зверев
ского ДОКа.

Нашему технологическому от
делу давно уже следовало бы 
познакомиться с лучшими реше
ниями цехового транспорта и ме
ханизацией работ на складах. 
Кранбалки не являются един
ственным решением. Пора уже 
сотрудникам технологического от
дела критически подойти к это
му вопросу и решать задачу 
внутрицехового транспорта не 
огульно, а со здравым смыслом, 
ибо всем известно, что размеще
ние кранбалов или мостовых 
кранов связано с увеличением 
высоты здания на 2,5— 3 метра, 
увеличением сечения колонн и 
элементом ферм, а значит с боль
шими дополнительными затрата
ми. Конструкцию складов, внутри- 
евладевой транспорт тоже нужно 
решать в зависимости от назна
чения склада, не всегда их надо 
поднимать на 6— 7 метров. Это 
дорого обходится государству. 
Мелкие грузы не обязательно 
перемещать с помощью кранов.

Технологический отдел очень 
мало также занимается вопроса
ми автоматики, которая, кстати 
сказать, необходима на растворо
бетонных узлах, складах цемента 
и инертных материалов. Вопро
сами внедрения автоматики дол
жен также серьезно заняться п 
электротехнический отдел (на
чальник т. Чугин).

Имеются недостатки и в работе 
санитарно-технического отдела. 
Правда, в одном из недостатков 
повинны строители. Давно уже 
известно, что существует метод 
бесканальной прокладки тепло
проводов, однако, мы выдаем чер
тежи этих сетей только в дорого
стоящих каналах. Это произошло

потому, что строители отказыва
ются наладить производство бе
тонных сегментов, а наша орга
низация молчаливо согласилась 
с эгим. До настоящего времени в 
решениях проскальзывает двух
трубная система. В частности, в 
поселках у завода, где директо
ром т. Корнеев, правильно было 
бы применить именно однотруб
ную систему. .

Архитектурно - строительный 
отдел самый многочисленный в 
нашей организации. Работа этого 
коллектива также не лишена су
щественных недостатков. Мне ка
жется, наши архитекторы допус
тили излишества при проектиро
вании магазинов. Очень много 
навешали люстр, в «Детском ми
ре» наделали много виньеток. 
Архитектуру потолков находили 
только в устройстве кессонов или 
системе ложных балок, которые 
государству обошлись недешево. ■

В 24-х квартирном доме об
ластного центра были запроекти
рованы' лоджии и дорогостоящая 
лепка. В столовой пионерского 
лагеря в 1,5 раза были завышены 
площади подсобных помещений. 
Даже в бытовых помещениях 
плотничного цеха Зверевского 
ДОКа был предусмотрен балкон, 
в столярном цехе этого же ДОКа 
на 600 м3 завышена кубатура.

Не всегда удачно решает от
дел конструкции зданий. К при
меру, до последнего времени для 
легких зданий мы проектируем 
фундаменты шириной не менее 
60 см. А ведь их можно сделать 
в 35 см, сократив стоимость более 
чем на 50 процентов. Если же 
эти фундаменты сделать в виде 
пустотелых блоков, стоимость их 
будет еще меньше.

Несмотря на постановление Со
вета Министров о введении с 1 
января 1955 года новых строи
тельных норм и правил, архитек
турный отдел все еще ведет рас
чет конструкций по старым нор
мам и техническим условиям, 
следовательно, продолжает пере
расходовать металл, цемент в 
железобетонных, каменных, арме- 
каменных и прочих конструк
циях. Имеются также ошибки в 
назначении марок растворов, 
камня, пределов текучести метал
ла, что ведет к завышению стои
мости сооружений.

Претворяя в жизнь постанов
ление Совета Министров СССР и 
Центрального Комитета КПСС 
«Об устранении излишеств в 
проектировании и строительст
ве», наш коллектив провел не
которую работу по пересмотру 
проектных решений как промыш
ленных, так и бытовых зданий, в 
проекты внесены поправки, кото
рые позволят удешевить стои
мость сооружений. Однако эта 
работа только началась, и задача 
проектировщиков еще раз вер
нуться к своим проектам, если не 
поздно, изъять оттуда все лишнее, 
ненужное, ошибочное.

У нас намечены конкретные 
мероприятия улучшения работы. 
На выполнение этих мероприя
тий и мобилизуются усилия всего 
коллектива.

И. Шкапцов,

зам. главного инженера
проектной организации.

Книжные выставка в библиотеке
Библиотека техникума органи

зовала книжные выставки, пос
вященные жизни и литературно
му творчеству Л. Н. Толстого, 
А. М. Горького, А. С. Грибоедов»,

На выставках имеются произве
дения писателей и воспоминания 
современников о их творчестве. 
Это помогает учащимся глубже
изучать программный материал, 1905 года.

по русской литературе.
В помощь изучающим историю 

СССР оформлена книжная выстав
ка, посвященная революции

В. Чужииов.
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ХОККЕИСТУ ВЫШЛИ НА ЛЕД
Массовыми соревнованиями

по русскому хоккею е мячом,
В прошедшее воскресенье, О Т 

КРЫЛСЯ ЗИМНИЙ спортивный 
сезон на стадионе «Строи
тель».

Соревновались хоккеисты
низовы х спортивны х КОЛЛСК- 
ТИВОВ, Спортсмены главной 
конторы производственных
предприятий встретились С 
хоккеистами механического 
завода строительства и выиг

рали у них со счетом 3:2.
Хорошо прошла игра коман

ды монтажного управления 
JN5 15 с юношеской командой 
стадиона. Монтажники выиг
рали у  юношей.

Б заключение состоялась 
встреча двух сборных хоккей
ных команд. Выиграла пер
вая сборная.

Спортивный день закончил
ся массовым катаньем на 
коньках.

ЭКСКУРСИЯ ТУРИСТОВ ПРЕДПРИЯТИЯ
Группа туристов предприя

тия ПОД руководством мастера 
спорта 1. Морозовой часто со
вершает походы по родному 
краю.
Недавно туристы ходили в со

седний район. В ущелье «Глу
бокий лог» они осмотрели пе
щеру первобытных людей. 
Туристы познакомились с 
производством крупного фар

форового завода, продукция 
которого расходится ПО ВС8Й 
стране.

Конечным пунктом марш
рута туристов было село 
Бельевое. Там они осмотрели 
сторожевую башню —  памят
ник русского зодчества XVII 
века, посетили дом, где жил 
один из декабристов.

СОРЕВНОВАНИЯ ЛЫЖНИКОВ
В воскресенье, к месту 

старта собралось около двух
сот участников открытия зим
него спортивного сезона по 
лыжному спорту. В 12 часов 
20 минут был дан старт: для 
мужчин на дистанцию 10 км и 
для женщин на 5 км.

В состязаниях участвовали 
лыжники предприятия, 7 рай
совета «Динамо», две коман
ды техникума, спортсмены 
школы № 10, технического 
училища и ДОО «Энергия».

Личное первенство оспарива
ли лыжники главной конторы 
производственных предприя
тий, ФЗО, предприятия, строи
телей и юношеской спортив
ной школы.

Замечательное спортивное 
мастерство показал лыжник 
команды 7 райсовета «Дина
мо» В. Зуев. Он прошел де
сятикилометровую дистанцию 
за 34 минуты и 35 секунд. 
Вторым финишировал А.

Андрищук (команда предприя
тия). Его время 36 минут 23 
секунды. Третье место занял 
спортсмен предприятия А.
Кульгавый (37 минут 45 се
кунд).

Лучшей лыжницей среди 
женщин оказалась Т. Сушкова 
(предприятие). Пятикиломет
ровую дистанцию она прео
долела за 21 минуту. На 28 
секунд позже Сушковой фини
шировала Юканкина (7 рай
совет «Динамо»). Третье мес
то заняла спортсменка Кара
ваева.

Лыжники предприятия за
няли первое командное место 
с общей суммой времени 4 ча
са 18 минут 48 секунд. Вто
рое место заняла команда 7 
райсовета «Динамо» и третье 
— спортсмены техникума.

Норму первого разряда вы
полнили 6 человек, второго—  
29 и третьего —  26 человек.

В. Банникова.

I

ВСТРЕЧА СО СТУДЕНТАМИ УНИВЕРСИТЕТА
Традицией стал ежегод

ный обмен визитами между
учащимися техникума и сту
дентами государственного уни
верситета областного центра.

В прошедшую субботу 140 
учащихся техникума побыва
ли у своих друзей в универси
тете. Они были тепло встрече
ны студентами.

На следующий день, в вос
кресенье, состоялись спор
тивные соревнования, в кото
рых с каждой стороны высту
пило по шееть команд.

Волейбольная и баскетболь
ная женские команды техни
кума, а также волейболисты 
мужчины проиграли спортсме
нам университета. Зато шах
матисты, мужская волейболь

ная команда и легкоатлеты 
техникума одержали победу.

В товарищеских встречах 
замечательное спортивное мас
терство показали физкультур
ники техникума Павлов, Гром- 
ченко, Аксаментов и другие.

Напряженная спортивная 
борьба между техникумом и 
университетом закончилась 
вничью, со счетом 3:3.

Хорошее впечатление оста
вил вечер дружбы, на котором 
состоялся объединенный кон
церт художественной самодея
тельности. В концерте боль
шим успехом пользовались 
выступления хореографиче
ской группы техникума, ру
ководимой Валерием Реутовым.

А. Кобозев, Т. Ноеоченко.

В общежитии не говорит радио
Молодежь нашего общежития 

любит радио, но послушать радио
передачи нам не приходится. Хо
тя в комнатах и есть репродук
торы, но они молчат.

Руководство общежития не за*

ботится о том, чтобы мы могли 
слушать радио. Красный уголок 
тоже закрыт.

Бейке, Сыдиков, Ишмехомг 
тев, жильцы поселка Май- 
ска, улица Связи, 21.

А. фгтжястяш

Афганистан является южным 
соседом Советского Союза. Общая 
граница между нашими странами 
протянулась на 2 тысячи кило
метров.

Население Афганистана, со
ставляющее около 12 миллионов,
многонациональное. Примерно по
ловина жителей —  афганцы. В 
стране живух также таджики, 
узбеки, туркмены И другие. Сох
ранилось еще много кочевых И 
полукочевых племен, насчитыва
ющих не менее 2 миллионов че
ловек.

Столицей государства являет
ся Кабул, в котором проживает 
более 200 тыс. человек.

Но своему государственному
устройству Афганистан —  кон
ституционная монархия. «Основ
ной закон Высокого Афганского 
государства», принятый 11 нояб
ря 1931 года, определяет, что 
наследственным главой государ
ства является король (падишах). 
Парламент состоит из двух па
лат —* народного совета, изби
раемого населением, и сената, 
назначаемого королем. Важную 
роль в решении государственных 
вопросов играет Большая джир
га —  периодически созываемый 
королем съезд представителей 
племен я населения провинций. 
Значительное место в политиче
ской жизни страны занимает му
сульманское' духовенство.

Основой экономики является 
сельское хозяйство, в котором за
нято около 90 процентов населе
ния страны.

Большое место в экономике за
нимает скотоводство. В стране 
насчитывается примерно 30 мил
лионов голов скота, из которых 
4 миллиона —  каракульские ов
цы. Афганский каракуль славит
ся далеко за пределами страны,

В стране имеется 15 хлопко
очистительных заводов, хлопча
тобумажных и шерстеткацких 
фабрик, несколько сот кустарно
ремесленных мастерских по про
изводству различных потреби
тельских товаров, сельхозору- 
дий. Численность городского про
летариата не превышает 200 
тыс. человек.

Афганская промышленность, 
как добывающая, так и обраба
тывающая, развита еще слабо, и 
более 90 проц. потребности стра
ны в промышленных товарах 
удовлетворяется за счет импорта.

В последние годы афганское 
правительство проводит серьез
ные мероприятия по развитию 
аациональной экономики: стро
ятся промышленные предприя
тия, электростанции, улучшают
ся дороги. В ближайшие годы, 
как указывает печать, общая 
мощность электростанций стра
ны будет доведена до 100— 110
тысяч киловатт.

* * *
Многие десятилетия господства 

в Афганистане английских коло
низаторов пагубно сказались на 
его экономике и культуре. Стре
мясь превратить Афганистан в 
рынок сбыта своих товаров и в 
источник дешевого сырья, коло
низаторы всячески подрывали

{ С п р а в к а )

развитие "местной промышлен
ности и транспорта, поддержива
ли племенную и феодальную
рознь, препятствовали экономи
ческому и политическому объеди
нению страны.

Афганистан смог освободиться 
от колониальной зависимости
только после Великой Октябрь
ской социалистической револю
ции в России, когда империализ
му был нанесен сокрушительный 
удар. В результате справедливой 
освободительной войны против 
Англии Афганистан в 1919 году 
восстановил свою политическую 
независимость и суверенитет, В 
этой борьбе афганский народ не
изменно пользовался сочувствием 
и моральной поддержкой совет
ского народа.

В 1919 году Советское прави
тельство первым признало неза
висимость Афганистана и устано
вило с нам нормальные диплома
тические отношения. Это способ
ствовало тому, что Англия прек
ратила военные действия против 
Афганистана, а осенью 1921 г. 
признала его независимость.

1921 г. между РСФСР и Аф
ганистаном был заключен договор 
о дружественных отношениях. 
Это был первый равноправный 
договор в истории афганского го
сударства. Созванная в августе 
1921 г. Большая джирга, пра
вильно отразив настроение народ
ных масс, единодушно высказа
лась за ратификацию договора.

31 августа 1926 г. в Пагмане 
между СССР н Афганистаном был 
подписан пакт о нейтралитете и 
ненападении. В 1931 г. этот до
говор был возобновлен.

В период второй мировой вой
ны Афганистан придерживался 
политики нейтралитета,

В послевоенные годы советско- 
афганские отношения развивались 
и укреплялись ко взаимной вы
годе обеих сторон. Руководст
вуясь чувством дружбы к аф
ганскому народу, Советское пра
вительство согласилось пере
смотреть советско-афганскую гра
ницу и 13 июня 1946 г. подписа
ло соглашение по пограничным 
вопросам. Это соглашение было 
встречено в Афганистане как до
казательство дружественных и 
добрососедских отношений с 
СССР.

Значительно окрепли за пос
ледние годы и продолжают рас
ширяться советско - афганские 
экономические связи, имеющие 
большое значение для развития 
национальной экономики нашего 
южного соседа. Афганистан про
дает Советскому Союзу традици
онные товары своего вывоза, по
лучая взамен изделия, необхо
димые для развития промышлен
ности и сельского хозяйства, кре
диты, техническую помощь. То
варооборот между обеими страна
ми в 1954 году удвоился по срав
нению с 1950 годом.

27 января 1954 г. в Кабуле 
было подписано соглашение о 
предоставлении правительством 
СССР Афганистану кредита в 
связи со строительством двух

{ элеваторов, мельницы и хлйбоза-

Развитие дружественных отно
шений между нашими государст
вами было подкреплено подписа
нием летом 1955 г. соглашения 
но транзитным вопросам, пред
усматривающего свободную пере
возку товаров через территории 
обеих стран на максимально- 
льготных условиях. Это соглаше
ние приобретает особое значение 
в связи с тем, что Пакистан в аг> 
последнее время проявляет не
дружелюбное отношение к Афга
нистану и часто закрывает свою 
границу для провоза его това
ров. iff sfc jfc

Советский народ с глубоким 
пониманием и одобрением отно
сится к внешней политике Афга
нистана, основанной на неуча
стии в агрессивных военных бло
ках империалистов, развития 
международного сотрудничества, 
укрепления мира.

Нельзя не напомнить в этой 
связи о речи короля Афганистана 
Мухаммеда Захиршаха, произне
сенной им 30 августа в Кабуле 
по случаю Дня независимости. 
Внешняя политика Афганистана, 
заявил король, «основывается на 
принципах дружбы и сотрудни
чества с народами всего мира. 
Проводя свою мирную политику 
нейтралитета, Афганистан всегда 
стремился к миру и спокойст
вию».

Афганская общественность ре
шительно осудила создание воен
ного блока в Юго-Восточной 
Азии и багдадского пакта, так 
как подобного рода военные ор- 
ганизации представляют угрозу 
независимости и безопасности 
стран Азии.

Правительство и народ Афга
нистана ценят помощь и дружбу 
СССР и стран народной демокра
тии. «Советская Россия,— -писа
ла афганская газета «Анис», —  
относится с уважением к незави
симости Афганистана и его тер
риториальной целостности. Это 
повышает у правительства и на
рода Афганистана.чувство распо
ложения к Советской России, Мы 
надеемся, что и .впредь друже
ственные отношения между нами 
останутся попрежнему прочными 
и будут-строиться на принципе 
взаимного уважения».

Предстоящее посещение Пред
седателем Совета Министров 
СССР Н. А. Булганиным и Чле
ном Президиума Верховного Сове
та СССР Н. С. Хрущевым Афга
нистана явится важным событи
ем в жизни обеих стран.

«Афганистан,—-сказал Н. С. 
Хрущев в своем выступлении в 
Сринагаре, —  является нашим 
добрым соседом, с которым у нас 
давно сложились дружеские 
отношения. Мы хотим развивать 
и закреплять- эти отношения и 
надеемся, что наша поездка в 
Афганистан будеу способствовать ‘Q  
этому».

К. Болдырев.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Кинотеатр «Победа* 
«КРАСНОЕ я ЧЕРНОВ* 

(П-я серия)
Начало сеансов: 11-30,

13-15, 15, 16-45, 18-30, 20-15, 
22 часа.

С 17 декабря для детей . — 
«СУВОРОВ». Нач. 10 ч. 20 м.

Тударев Василий Иванович, 
проживающий в Соцгороде. воз
буждает дело о расторжении бра
ка с Тударевой Валентиной Мат
веевной, проживающей в г. Ви
тебске, ул. 4-я Фрунзе, дом 
№  1 «А».

Дело будет рассматриваться в 
нарсуде г. Витебска.

Судыкюта Ольга Исаевна, про
живающая в Соцгороде, квартал 
61, дом 22, квартира 7, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
Петрищевым Павлом Петрови
чем, проживающим в пос. Май- 
ске, ул. Железнодорожная, дом 
№ 7,

Дело будет рассматриваться в .  
нарсуде 2-го участка нашего 
рода.
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